

Insignias honoríficas a médicos

Patricio Barzallo C¹.

¹ Médico Pediatra, Hospital Universitario del Río y Clínica Santa Ana. Editor Revista Ateneo del Colegio de Médicos del Azuay.

Correspondencia: Dr. Patricio Barzallo
Cabrera
Correo electrónico:
patbarzallo@hotmail.com
Dirección: Av. Paucarbamba y José Peralta,
Cuenca-Ecuador
Código postal: EC010156
Teléfono: (593) 999745255
ORCID: <https://orcid.org/0000-0001-8423-1663>
Fecha de publicación: 30-06-2025
Membrete Bibliográfico: Barzallo P,
Editorial: Insignias honoríficas a médicos.
Rev. Med. Ateneo 2024. Vol 27 (1) pág. 12-14
Acceso artículo abierto

Desde los inicios de la República, a través del Gobierno, Congreso Nacional, Asamblea Nacional, Cabildos Cantonales, GADS provinciales se entregan preseas a ciudadanos que se hayan destacado o que hubieren realizado aportes importantes a la ciudad o al país; y muchos son los médicos que han sido galardonados con las dichas insignias no solo gubernamentales sino por parte de otras instituciones de educación superior o de acción social.

Cada año el Cabildo cuencano entrega varias insignias honoríficas como Santa Ana de los Ríos de Cuenca, Virrey Hurtado de Mendoza, Guadalupe Larriva González, y muchas otras más, por parte del Ilustre Concejo Municipal de Cuenca, con motivo de las Fiestas de Fundación y de la Independencia de Cuenca.

Las preseas que han sido entregadas a colegas por haberse destacado en el campo médico, por la entrega al servicio de la

sociedad con responsabilidad, ética y solidaridad con los pacientes, ya sea a través de su trabajo en hospitales públicos o privados y también con sus enseñanzas como profesores de la Facultad de Medicina de nuestra ciudad, inculcando el saber a sus estudiantes para salvar vidas, aliviar el dolor, colaborando directa o indirectamente a través de procedimientos como son los auxiliares de diagnóstico para que el médico obtenga su mejor criterio clínico y pueda con sus tratamientos resolver los problemas que aquejan al ser humano desde su nacimiento hasta su muerte.

El Concejo Municipal de Cuenca, en sesión extraordinaria efectuada el 31 de marzo del 2025, del año en curso, resolvió otorgarle la insignia Honorífica “Guadalupe Larriva González al doctor Julio César Sempertegui Vega. La presea será entregada en la sesión solemne de Cabildo, que como un homenaje al Cantón en su CDLXVIII Aniversario de Fundación de Santa Ana de los Ríos de Cuenca, se llevó a efecto el día sábado 12 de abril de 2025, a partir de las 11 h00, en el Salón de la Ciudad. Esta insignia se entregó al ciudadano que se hubiere destacado en el ámbito cultural, científico o social.

Este loable reconocimiento por parte de la Municipalidad de Cuenca, a recaído con justo derecho en el pecho de uno de los primeros médicos dedicados al laboratorio clínico, quien fue uno de los pioneros en esta rama de la medicina en nuestra ciudad, fue médico laboratorista por más de 4 décadas en los Hospitales San Vicente de Paúl, Vicente Corral Moscoso y el IESS, desde el año 1968.

La revista Ateneo en su sección de Biografías de Médicos Ilustres reconoció la trayectoria y la historia de vida de uno de los grandes maestros de la medicina cuencana, el Dr. Julio Sempertegui Vega, quién fue formador de muchas generaciones de médicos, tanto en las aulas como en la enseñanza de las técnicas de laboratorio a sus discípulos en los diferentes hospitales. Fue profesor de medicina de laboratorio, bioquímica, patología clínica y fundador de la Escuela de Tecnología Médica de la Facultad de Medicina de la Universidad de Cuenca. Fundador de la Sociedad de Laboratorio Clínico del Azuay. Fue jefe del servicio de laboratorio clínico de los Hospitales San Vicente de Paúl, Vicente Corral Moscoso, y del Seguro Social donde alcanzó su jubilación en esta área.

En su juventud se destacó como un gran deportista y por su velocidad lo llamaban “flecha Sempertegui” quién representó al deporte local con muchos logros deportivos, dejando en alto su valor competitivo.

Maestro dedicado a la investigación dejando sus legados como grandes obras en el campo de la medicina de laboratorio, razón por la cual ha recibido muchos reconocimientos a nivel nacional como internacional.

A través de esta tribuna médica nos unimos a tan acertada designación por parte del Concejo Municipal de Cuenca que resolvió otorgarle la insignia Honorífica “Guadalupe Larriva González que lleva el nombre de una ilustre ciudadana cuencana que siempre fue ejemplo de servicio a la sociedad ecuatoriana, al doctor Julio César Sempertegui Vega y felicitamos al distinguido galeno por todos sus logros alcanzados y que la misma sirva de ejemplo para las generaciones venideras en pro de la salud de todos nuestros pacientes.

Cabe mencionar que el Ilustre Concejo Municipal de Cuenca también ha entregado las insignias antes mencionadas a muchos prestigiosos médicos que se han destacado en su labor profesional en el campo personal o como representantes de instituciones de salud de nuestra ciudad.

Dr. Patricio Barzallo C.

Editor ATENEO